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Öffentliches Protokoll vom 20.07.2017

Gemeinde Utzenfeld

N i e d e r s c h r i f t Nr. 7

über die öffentliche Gemeinderatssitzung

am Donnerstag, den 20. Juli 2017 (Beginn 19.30 Uhr, Ende 20.30 Uhr)
in Utzenfeld, Rathaus

Vorsitzender: Bürgermeister Harald Lais

Zahl der anwesenden ordentlichen Mitglieder 8
Normalzahl Mitglieder 8

Namen der anwesenden ordentlichen Mitglieder:
Behringer, Richard Dehne, Michael
Schlachter, Klaus Sommer, Franziska
Stiegeler, Norbert Wernet, Markus
Wetzel, Karl Wietzel Martin

Es fehlt entschuldigt: niemand

Es fehlt unentschuldigt: niemand

Schriftführer: Verwaltungsfachangestellte Heidrun Sommer

Sonstige Verhandlungsteilnehmer: niemand

Zuhörer: ---

Presse: ---

Nach Eröffnung der Verhandlung stellt der Vorsitzende fest, dass

1. zu der Verhandlung durch Ladung vom 10.07.2017 ordnungsgemäß eingela-
den worden ist;

2. die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Verhandlung am 14.07.2017
ortsüblich bekannt gemacht worden ist;

3. das Kollegium beschlussfähig ist, weil mindestens 5 Mitglieder anwesend sind.
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T a g e s o r d n u n g
Öffentlich:
1. Fragen der Bürger
2. Bekanntgabe der Niederschriften vom 22.06.2017 (Vorlage)
3. Bauangelegenheiten

a) Allgemeines
4. Tagesordnung der öffentlichen Verbandsversammlung vom 27. Juli 2017 (Vorlage)
5. Verschiedenes / Mitteilungen der Verwaltung
6. Wünsche und Anträge

Der Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden recht herzlich zur heutigen Sitzung und eröffnet diese.

TOP 1: Fragen der Bürger

Dieser TOP entfällt, da keine Zuhörer anwesend sind.

TOP 2: Bekanntgabe der Niederschriften vom 22.06.2017 (Vorlage)

GR Martin Wietzel weist auf TOP 3c hin, wobei im Protokoll im Internet eine andere Fassung
veröffentlicht wurde. Diese Version ist auch richtig und die Seite wird entsprechend im Protokoll
geändert.
Ansonsten werden gegen das Protokoll der öffentlichen Sitzung vom 22. Juni 2017, welches dem
Gemeinderat in Kopie zugegangen ist, keine Einwendungen erhoben. Der nichtöffentliche Beschluss
über die interkommunale Zusammenarbeit des Kindergartens mit der Stadt Todtnau wird bekanntge-
geben. Die Niederschriften werden anerkannt und von GR Richard Behringer und GR Michael Dehne
beurkundet.

TOP 3: Bauangelegenheiten

a) Allgemeines
- Feuerwehrgerätehaus

BM Lais informiert den Gemeinderat über die vor Ort Besprechung mit dem Regierungspräsidium.

- Sanierung der Spanigasse
Die Gemeinde Utzenfeld erhält eine Finanzierungshilfe in Höhe von 200.000 € aus dem Aus-
gleichstock für die Sanierung der Spanigasse. Der Vorsitzende berichtet kurz über die weitere
Planung.

- Gasbefeuerung Knöpflesbrunnen
Die Fa. Rombach hat dem Vorsitzenden mitgeteilt, dass eine Küchenabsicherung in Form von
einem Abgasführungs-Überwachungssystems notwendig ist. Ein Betrieb der Gasgeräte in der
Küche sei in dieser Form nicht zulässig. Kosten hierfür betragen 1.650 € + Installation. Der
Gemeinderat schlägt vor, durch den Schornsteinfegermeister eine Bewertung der Situation
vornehmen zu lassen.

- Bauvoranfrage Beckert, Königshütte
Das Landratsamt Lörrach hat einen weiteren Antrag von Astrid und Wolfgang Strohmeier abgelehnt
mit der Begründung, das Bauvorhaben liege im Außenbereich, es sei eine Splittersiedlung zu
befürchten, der Erholungs- und Naturgenuss ist zu beachten. Die Eheleute Strohmeier können
gegen diesen Bescheid Widerspruch einreichen.
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- Blitzschlag auf dem Knöpflesbrunnen
Die Fa. Sillmann hat am Mittwoch, 19.07.2017 im Hochbehälter neue Leitungen eingezogen.

TOP 4: Tagesordnung der öffentlichen Verbandsversammlung vom 27. Juli 2017
(Vorlage)

Der Vorsitzende verweist auf die beigefügte Tagesordnung.

TOP 3: LEV Landkreis
Die bisherige Geschäftsführerin Sigrid Meineke wird verabschiedet, der neue Geschäftsführer
Friedhelm Keil wird vorgestellt.

TOP 4: Anschluss Kläranlage Fröhnd, Bekanntgabe einer Eilentscheidung
Verbandsvorsitzender Peter Schelshorn hat den Anschlussauftrag zum Preis von 31.475,54 € brutto
im Wege einer Eilentscheidung an die Fa. Walliser Bau GmbH vergeben.
Der Eilentscheidung wird zugestimmt.

TOP 5: Anschluss Kläranlage Fröhnd an die Zentralkläranlage Wembach, Darlehensaufnahme
Für den Anschluss der Kläranlage Fröhnd soll ein Darlehen von 83.300 € zum 1.08.2017 mit einer
Laufzeit von 20 Jahren aufgenommen werden, ebenso sind Kreditaufnahmen für den Friedhof in
Höhe von 291.000 € darin enthalten. In der Verbandsversammlung wird ein Vergabevorschlag zur
Abstimmung stehen.

TOP 6: Neubau einer Mehrzweckhalle als Dreifachhalle, Vergabe der Architektenleistungen
In der Bürgermeisterdienstbesprechung ist das Vergabeverfahren der Architektenleistungen
diskutiert worden. Die Bewertungsmatrix vom 6.07.2017 zeigt, dass das Architekturbüro Moser von
allen 13 teilnehmenden Bewerbern am besten abgeschnitten hat. Die Bewerbungsmatrix soll für die
Beschussfassung als Grundlage dienen.
Der Gemeinderat akzeptiert die Bewerbungsmatrix.

TOP 7: Satzung zur Änderung der Verbandsatzung
Die Verbandssatzung ist aufgrund folgender Punkte erforderlich:

1. Aufnahme der Möglichkeit der Verwaltungsleihe in die Verbandssatzung
2. Beschluss der Verbandsversammlung vom 30.03.2017, nach dem für die sanierungsbedürf-

tige Buchenbrandhalle eine neue Mehrzweckhalle als Dreifachhalle gebaut werden soll
3. Vornahme von kleineren redaktionellen Änderungen

Der Gemeinderat stimmt der Satzungsänderung einstimmig zu.

TOP 8: Buchenbrandkindergarten, Festsetzung der Elternbeiträge für die Kindergartenjahre 2017 –
2019
Dieser Punkt betrifft die Gemeinde Utzenfeld nicht, da sie einen eigenen Kindergarten unterhält.

TOP 9: Schönauer Anzeiger, Erhöhung des Bezugspreises
Aufgrund des Mindestlohngesetzes und der Erhöhung der Postversandgebühren müssen die
Gebühren für den Bezug des Schönauer Anzeigers erhöht werden. Bezieher mit Wohnsitz im
Verbandsgebiet zahlen statt 15 € künftig 18 €, Bezieher außerhalb des Verbandsgebietes statt 30 €
nun 36 €.
Dem Vorschlag der Verwaltung stimmt der Gemeinderat einstimmig zu.

TOP 10: NKHR, Verrechnung von Verwaltungsgemeinkosten, Auswirkungen auf die Verbandsum-
lage
Das NKHR verlangt die transparente und verursachungsgerechte Zuordnung der entstandenen
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Kosten. Deshalb werden zukünftig zusätzlich zu den primären Kosten auch die Verwaltungsge-
meinkosten genau auf die einzelnen Gemeinden verrechnet, dies ist gerechter und transparenter.
Der Gemeinderat stimmt der Umsetzung dieser gesetzlichen Vorgabe einstimmig zu.

TOP 11: Trinationaler Eurodistrict Basel (TEB), Kündigung der Mitgliedschaft – Antrag der Gemein-
de Schönenberg
Der GVV ist seit 2007 Mitglied im TEB. Die Verwaltung zeigt eine Menge von Beispielen auf, wobei
die Zusammenarbeit stellenweise beginnt, auf Landkreisebene profitiert man von der Grenzlage zur
Schweiz. Die Gemeinde Utzenfeld trägt eine finanzielle Belastung von 133,90 € jährlich. BM Quast
schildert hingegen, dass der TEB kein Entwicklungskonzept auf den Weg gebracht habe, welches
den GVV betrifft. Auch zu Mitgliederversammlungen des TEB sind die Gemeinden nicht eingeladen.
Deshalb ist der Gemeinderat Schönenberg der Ansicht, dass sich eine Mitgliedschaft nicht lohnt
und stellt den Antrag, dass der GVV aus dem TEB austritt.
Der Vorsitzende teilt mit, dass der Trinationale Eurodistrikt eng verbunden ist mit dem Interreg
Programm und hier erwartet der Bergmannsverein auch Förderungen für seine geplanten Aktivitä-
ten (Bergbaumuseum etc.). Deshalb schließt sich der Gemeinderat dem Beschlussvorschlag der
Verwaltung an und befürwortet die Mitgliedschaft.

TOP 5: Verschiedenes / Mitteilungen der Verwaltung

Es liegen keine Mitteilungen der Verwaltung vor.

TOP 6: Wünsche und Anträge

GR Michael Dehne lobt das Anbringen des seitlichen Absperrgitters an der Wiesebrücke.
Auf dem Rad- und Wanderweg nach dem Parkplatz beim Sportplatz Richtung Schönau sollten
dringend die vorhandenen Löcher aufgefüllt werden.

GR Richard Behringer spricht das Ortsschild, welches kurz vor das Gasthaus Engel versetzt wurde,
an. Damit die Leitplanken, die bei der Verkehrsprüfung angesprochen wurden, entfernt werden
können, sollte vor der Brücke ein Schild mit Tempo 50 aufgestellt werden. Der Vorsitzende wird Klaus
Steinebrunner darauf ansprechen.
An der Landstraße, vor der Ausfahrt Sandgrubenweg, wurde das Verkehrszeichen “Achtung“
aufgestellt. Das Zusatzschild “gefährliche Ausfahrt“ fehlt noch.

BM Lais teilt mit, dass das Aushubmaterial von der Breitbandverlegung für die Pumptrack-Strecke
bereitgestellt wird, ein Teil wurde bereits neben dem Sportplatz deponiert.

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, schließt der Vorsitzende die öffentliche
Sitzung. Es findet im Anschluss eine nichtöffentliche Sitzung statt.

Zur Beurkundung
Der Vorsitzende: Der Gemeinderat: Die Schriftführerin:


